

Et il se laissa conduire par les mouvements de la branche qui s'agitait entre ses doigts, bien qu'il parût la serrer de toutes ses forces. Il arriva bientôt au milieu d'une pièce dont les murailles étaient encore debout; la baguette se tortilla alors au point de se pencher à peu près directement vers le sol.

« Voici la place ! cria Dousterswivel ; si vous ne trouvez pas d'eau en cet endroit, je vous autorise à m'appeler un impudent coquin.

— Qu'on en trouve ou non, c'est une permission que je prends, murmura l'antiquaire entre ses dents. Voilà encore un bon tour pour empaumer le baronnet. »

Sir Arthur dépêcha un domestique à une habitation voisine ; un bûcheron vint avec deux de ses fils, armés de pelles et de pioches ; ils déblayèrent le terrain, creusèrent environ deux pieds sous le plancher et trouvèrent l'eau, à la grande satisfaction de l'Allemand et de son maître, à la surprise non moins grande des deux jeunes demoiselles et aussi à la confusion de l'antiquaire. Ce dernier, malgré tout, se pencha à l'oreille de son jeune ami et lui dit :

« Une jonglerie de plus ! Le fourbe connaissait l'existence de cet ancien puits, prenez garde à ce qu'il va dire ou faire maintenant. Je me trompe fort, ou cela n'est qu'une entrée en matière. »

Dousterswivel, triomphant, s'écriait déjà :

« Vous voyez, mon excellent patron ; vous voyez, mes belles dames, et vous, digne docteur Blattergowl, et vous-mêmes, messieurs Oldenbuck et Lovel, si toutefois vous voulez y prendre garde, que l'art, la vraie science, la philosophie n'a pas d'autres ennemis que l'ignorance. Vous voyez cette pauvre petite baguette de coudrier, elle semble bonne tout au plus à fouetter un enfant ; dans la main d'un savant,